

La Voz de Menorca

LA VOZ DE MENORCA

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año I.—Número 6.

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes pesetas 1.00; Resto de España 1.25; Extranjero 2.00

MAHÓN, SÁBADO 6 OCTUBRE 1906

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

HERNIADOS

¿Qué hace más de seis años que es conocido en España el universal **VENDAJE BARRÈRE** elástico sin resortes ni aceros, adoptado por el ejército francés, elogiado por cuantos médicos en Europa lo conocen y usan? El **VENDAJE BARRÈRE** es el único por excelencia en su clase, tanto en París como en el extranjero que hace la verdadera contención de las hernias, por desafiadas y volutas, asegurando la curación de la hernia, por y aquellos más atrevidos que anuncian la cura por medio de un braguero será un engaño inocente a los herniados que así los crean, así pues debéis conocer el con este llevaréis una contención tan vuestra hernia y vivir cómodamente. dos los días del año de 1906 en Carmen, 15 y 17-Barcelona.

Pídase gratis el Tratado científico en París de paso en España tendrá el descen los pacientes en

Mahón—Hotel Bustamante, los días lunes 8 y martes 9 de Octubre.
Palma—Gran Hotel, los días miércoles 10 y jueves 11 de Octubre.

El **VENDAJE BARRÈRE** absoluto que llegaréis a hacer disminuir la sucursal para España:—A. Escrivá, calle «LA HERNIA». Mr. **Barrere**, especialista gusto de practicar gratis cuantos ensayos

La mentira parlamentaria

Max Nordau en su famoso libro *Las mentiras convencionales de nuestra civilización*, define el Parlamento como «una institución destinada a satisfacer la vanidad y la ambición de los diputados y servir sus intereses personales», y también como una mampara tras de la cual goza cómodamente del poder el absolutismo de la monarquía por la gracia de Dios; añadiendo que allí donde el Parlamento reina y gobierna de hecho, solo significa la dictadura de unas cuantas personalidades que alternativamente se apoderan del gobierno de la nación.»
Esto, en Europa. ¡Imagínese lo que será en España! En España, donde toda una legislatura se ha consumido sin decretar más que una sola ley; y qué ley! una ley concediendo un crédito para comprar cañones! En España donde según recordaba el Sr. Moret en su discurso de 1903 pronunciado en Zaragoza, y podría repetir hoy, confesando la infecundidad del Parlamento, no ha elaborado éste, desde que terminaron las guerras de hace siete años, más que una ley de verdadera transcendencia: la ley de Presupuestos de Villaverde; la ley aquella en que los comanditarios del trono entregaron la nación atada de pies y manos a los acreedores, sin dejarle siquiera el beneficio de competencia!

JOAQUIN COSTA.

CARIBALDI

Hace pocos años que ha muerto y parece un héroe legendario. Se conciben en nuestro tiempo genios como Edison que, sujetando a la causa del rayo, la convierten en reservorio de pensamientos, suprimiendo de un golpe el tiempo y de otro golpe la distancia, que ni aquél borra los acentos del fonógrafo, ni ésta es obstáculo para que hiera nuestros oídos la voz de una persona ausente y aun para que su fisonomía aparezca entre nosotros como por encanto; en el siglo de las luces se comprenden los que vierten luz a torrentes; pero no se comprenden los héroes de la le-

yenda que parecieron existir solo para inspirar los cantares de Homero. Ha podido surgir a mediados del siglo XIX el inventor de un submarino que burle las escuadras, atravesar la línea de combate y desembarcar su tripulación en playas guardadas por poderosos acorazados; pero pareció fantástico el desembarco de los Mil, la lucha continuada primero contra las olas en buques débiles, después contra barcos de guerra; luego contra ejércitos disciplinados; más tarde contra fuertes y baterías, hasta apoderarse de un reino con un puñado de hombres. Y aun se concebía una lucha gigantesca; pero no una serie continuada de luchas en América y en Europa, por mar y en tierra, en las llanuras y en las montañas, en el campo y en las ciudades, sitiando plazas y resistiendo sitios, desde el poder y contra el poder, con armas y sin armas, mandando ejércitos disciplinados y capitaneando guerrillas, por cuantos medios de hacer la guerra pueden soñarse. Lo inconcebible, lo fantástico, lo ha realizado un solo hombre en nuestros días, un hombre a quien hemos conocido los nacidos ayer: Garibaldi.

En aquellos tiempos en que recorría las campañas italianas luchando por la causa de su patria y por el progreso de la humanidad, las gentes le creían un ser sobrenatural. Los enemigos juzgaban la camisa roja enseña diabólica; disparaban sobre pelotones de hombres rodeándoles de bocas de fuego; caían todos, corrían a examinar los cadáveres; habían visto a Garibaldi mandando aquellos valientes, habían hecho huir sobre él las balas, nadie había huido, y, sin embargo, Garibaldi no estaba ni entre los muertos ni se le encontraba por ninguna parte; algunos soldados afirmaban haberle visto volando sobre el campo de batalla, con risa sarcástica, arrojando llamas por los ojos; no había duda, era Satanás en persona. Los soldados, el pueblo, le veneraban como a un santo; las gentes sencillas cuentan aun que tras de una batalla encarnizada le vieron sacudir la garibaldina, cayendo al suelo las balas que habían respetado aquel cuerpo sobrenatural. Y sin embargo, Garibaldi no se ro-

deaba de la fastuosidad de los grandes conquistadores, era sencillo, bondadoso; más aun, era la inocencia personificada. Venecia, conquistada sin aprovecharse de la conquista; si algún pueblo quería sacudir un yugo tiránico, Garibaldi iba en su ayuda; si se retiraba a gozar la alegría del campo y las dulzuras de la familia. Era una vez general y otras soldado, lo mismo marino que almirante. Ni tenía orgullo buscaba, ni tampoco le hacía falta; tras de una guerra heroica después de haber sido la admiración del mundo, ocupaba en Nueva York el puesto de un obrero en una fábrica de bujías. ¡Qué hombre! Los dioses de la Grecia no hicieron más que él. Era un ser extraordinario, el último de los héroes homéricos. Garibaldi era italiano de corazón; amaba a Italia como a su madre; había nacido en un territorio que él juzgaba usurpado por Francia; odiaba esta usurpación, y sin embargo, cuando fue preciso marchó en ayuda de la República francesa y dió su sangre por defenderla. No abrigaba odios a los pueblos, no odiaba tampoco a los hombres; fustigaba, combatía y procuró siempre herir de muerte a la causa de la injusticia para levantar sobre sus ruinas la causa de la libertad y del progreso. Italia le debe su unidad, que tan fecunda ha de ser con instituciones republicanas; pero el mundo entero le debe el haber hundido el poder de la Iglesia. En su lucha señaló siempre con la perspicacia de genio cual era el verdadero enemigo, la intolerancia religiosa, la fatua manía de erigirse el pontífice en Dios de la tierra, como representante del Dios de las excelsas alturas.

La herencia de Garibaldi no la han recogido solo los italianos, la recogemos todos los pueblos latinos, tendiendo a la supresión del Pontificado. A todos nos está encomendado el final de su obra.

ODON DE BUENAS

Las empresas del rey belga

El rey Leopoldo de Bélgica no es tan solo un rey por la gracia de Dios, sino también un rey de mucha gracia. Aparte de sus aventuras amorosas en las que compete con su primo Víctor Manuel y con Enrique IV, es como hombre de negocios el rey de los financieros.
La empresa del Congo le acredita de negociante en alta escala. El centro del Africa tenebrosa fue invadido por los europeos con el objeto de cegar las fuentes del comercio de negros, que enriqueció a tantos españoles, hoy poderosos y omnipotentes.
En efecto Leopoldo al erigirse soberano en el Congo ha contribuido como hacia a evitar el tráfico negrero. Bajo su paternal gobierno, los negros no se ven ya reducidos a la esclavitud. Ahora Leopoldo se limita a aplicarles el tormento.
Pero estas cosas de Leopoldo nos tienen sin cuidado. Ellos los europeos. Hasta ahora las miramos con indiferencia. El rey belga a ratos nos parecía simpático, sobre todo por el resplandor

de la belleza que sobre su blanca barba florida proyectaban, con reflejos de arco voltaico, las Otero y las Cleo de Merode. Mas ahora, el gran financiero, coronado, dirige su mirada de águila sobre España; juzgar por datos que encontramos en la prensa belga, y esto si nos intriga y nos concierne!
Parece que estos días ha estado en San Sebastián un habil diplomático belga encargado de una misión secreta por el rey del Congo y de Bélgica.

El rey Leopoldo había invitado a don Alfonso a que a su vuelta de Inglaterra le hiciese una visita en Ostende; pero los consejos del mundano rey Eduardo, que conoce bien a su pequeño colega, hicieron desistir a D. Alfonso de la amable invitación. El rey español no fué a Ostende. Pero Leopoldo no es hombre que se desaliente por nada cuando persigue un buen negocio. Puesto que D. Alfonso no quiere ir a Leopoldo; Leopoldo irá a don Alfonso.

Este fin proyectó un viaje a Bagnères de Luchon para encontrarse cerca de San Sebastián. El diplomático belga mencionado tenía el encargo de facilitar la entrevista de los dos soberanos. Leopoldo, que es galante, deseaba saludar a su parienta la reina de España en San Sebastián, ya que no pudo satisfacer esa caballeresca aspiración en Ostende. El hecho es que Leopoldo tiene sus proyectos sobre Marruecos. Hace muchos años que envió allí emisarios con el encargo de adquirir vastas propiedades y concesiones. Está en buenas relaciones con el pretendiente y se asegura que ha hecho ir a Bruselas al jefe de Estado Mayor de los insurrectos el coronel Delobel, «ex-oficial francés», con el cual ha formado una especie de sindicato para negocios marroquíes.

Leopoldo aspira a dominar en el valle de Sus y en el litoral mediterráneo. Trata también de construir caminos de hierro para el sultán, el pretendiente ó para el rey de España, no importa para quien. Lo que le importa es colocar los hierros y las máquinas belgas a buen precio. La visita a San Sebastian, tenía pues, por objeto convencer a D. Alfonso de que debe ayudar a las empresas belgas y a las combinaciones comerciales y financieras de Leopoldo.

Por lo pronto, el rey de los belgas trataba de pedir a D. Alfonso oficiales del ejército español con destino al Congo, ya que el rey de Italia le ha cerrado el camino de utilizar el ejército italiano. Después hubiese hablado a D. Alfonso de la repartición política de Marruecos y de la unión entre España y el Congo para defender los intereses de la Humanidad y de la civilización.

Leopoldo nos ofrecería una parte de sus empresas, la que produzca menos, de sus «trust» y de sus explotaciones de caucho.
Pero, ¡oh dolor!, D. Alfonso, bien aconsejado esta vez por su gobierno ó por su tío político Eduardo de Inglaterra ha comprendido a tiempo el lazo que se le tendía, y ha declinado el honor de la visita de Lepoldo a San Sebastián, como antes había evitado la entrevista de Ostende.
Sin embargo bueno es que vivamos en guardia contra la feun la inventiva financiera colonial del rey belga, que disputa en Europa al emperador Guillermo de Alemania el título de viajante de Comercio honorario.

Innovaciones en Correos

Con bastante amplitud se han ocupado los diarios y revistas de todos matices, de las importantísimas reformas que en los nuevos presupuestos se proyectan en beneficio del cuerpo de Correos.

Falto de ellas estaba cuerpo tan importantísimo, pero el nuevo plan viene á dar satisfacción completa hasta al más exigente.

El servicio de Correos ha sido durante los pasados años fuente inagotable para el Estado, pues solo ha venido gastando en personal y material un exiguo tanto por ciento de sus múltiples ingresos estando por lo tanto plagado de grandes deficiencias todos los servicios anejos á dicho Ramo, no por falta de aptitudes en el personal, el cual en muchos casos ha debido multiplicarse para cumplir á conciencia los servicios á ellos encomendados, debido á la escasez de funcionarios.

Los nuevos servicios al Correo encomendados de aprobarse los presupuestos son: el giro postal, los bonos postales, las cajas de ahorro popular, las suscripciones á periódicos, los envíos contra reembolso, el cobro de efectos comerciales y los paquetes postales, servicios todos ellos que vienen prestándose desde hace años en otros países; la creación de una escuela oficial preparatoria, en la cual se ingresará mediante un pequeño examen durando la carrera dos ó más años, durante los cuales la enseñanza será teórica y práctica, pues pudiendo los alumnos prestar sus servicios de aprendizaje en oficinas y ambulantes, se aprenderán prácticamente las diversas manipulaciones del Correo y la Geografía Postal. Postal duro de roer, ante el cual se estrellan muchos de los opositores.

Serán separados los servicios de Correos y Telégrafos, en todas las poblaciones en las cuales aun hoy se hallen fusionados.

Esto implicará un notable aumento en el personal, en el que se consignan las reformas siguientes: se aumentan 10 plazas de Jefes de Administración, 23 de Jefes de Negociado en sus tres clases, 18 oficiales primeros, 61 segundos, 142 terceros, 335 cuartos y 761 quintos, en total 1.350 plazas. Se suprimen los aspirantes primeros y segundos que venían cobrando 1.000 y 1.250 pesetas anuales, por considerar dichos sueldos insuficientes para la vida decorosa del empleado, ingresando como oficiales quintos con 1.500 pesetas; La supresión de dichos aspirantes hace que los que hoy se encuentran en este caso asciendan, y que el número de plazas á aumentar se reduzca á 917. Se crean además cien plazas de Ordenanzas.

De todo lo expuesto se deduce que si los presupuestos son aprobados será en breve anunciada una convocatoria para el ingreso en el cuerpo, la más numerosa hasta hoy efectuada, pues nada tendría de extraño llegase hasta mil el número de plazas que se solicitasen.

Acreeador á nuestra admiración se ha hecho el hoy Director general de comunicaciones señor Rosales con sus nuevas reformas, que de aprobarse harán que en el próximo Congreso Postal que ha de celebrarse en Madrid, España se presente á él con sus servicios de comunicaciones al nivel del de los países más adelantados.

Como todo lo que significa progreso merece nuestro más sincero aplauso, y progreso y de suma importancia es para España todo lo expuesto, aplaudimos sin reservas estas reformas esperando en breve verlas implantadas para el bien de los españoles todos y para el buen nombre de nuestra patria.

M. GORNÉS

Mañón 5 octubre 1906.

METEREOLÓGIA

LAS PRIMERAS NIEBLAS

Estamos en los comienzos de la otoñada y ya llegan noticias desconsoladoras relativas al invierno.

Se han presentado ya con gran intensidad en Inglaterra las primeras nieblas que se consideran precursoras de un invierno crudísimo.

¡Dios nos coja confesados!—que dijo el otro—porque si el invierno extrema sus rigores después de tanta catástrofe de inundaciones y terremotos, esto va á ser casi casi *la fin* del mundo.

Malo es el calor excesivo, pero el frío extremado es todavía peor. En el apogeo estival se puede uno aligerar la ropa, pero en lo culminante del invierno no se puede vivir sino enterrado en lana.

Los telegramas hablan de unos recién casados que han tenido el capricho de ir á pasar la luna de miel al Polo Norte, donde han cazado la mar de renos, focas y osos blancos.

En sus excursiones de amor y felicidad han encontrado montañas de hielo que han templado sus ardores juveniles; pero en las novelas todo eso es magnífico. En la vida real debe ser horroroso.

Hace dos años, á fines de Noviembre cayó en Madrid una nevada horrosa, y la gente se soplabá los dedos para no helarse. La miseria era espantosa y nada bastaba para socorrer á los pobres.

Este año vamos camino de ser víctimas de la inclemencia del invierno mucho antes de lo que se esperaba. En el noroeste de Inglaterra está paralizado todo el movimiento marítimo por la gran intensidad de las nieblas.

Donde no hay luz, no hay calor natural, y esas nieblas son un síntoma muy alarmante. Por supuesto, para nieblas espesas las que padecen en España los políticos. ¡Como que no se ve un rayo de sol por ninguna parte!

En teoría hay mucho sol, mucha luz. El sol de la libertad y de la justicia, por ejemplo; la luz de la verdad y de la civilización; pero en la práctica esos soles están velados y esas luces apagadas ó poco menos.

La niebla más espesa y rebelde á la disposición es la de la ignorancia. Hace años había once millones de analfabetos en España, es decir, de tres partes dos. Y seguimos lo mismo, ó sea que las nieblas continúan.

Y menos mal que no se convierten en tinieblas. La luz, el sol, es lo único que en España nos iba quedando, pero si este invierno, las nieblas del polo avanzan hacia el Ecuador, nuestro puro y clásico cielo va á verse en entredicho.

Hablar del cielo cuando la mayoría de los españoles están dados al demonio, es por lo menos tan impropio como la aparición de las primeras nieblas.

Pero las cosas son como son y no como uno las desea ó se las figura, y si los astrónomos se empeñan en que el perro rabie, esto es, en que el invierno próximo sea rigurosísimo, el cielo perderá su limpidez; de tejas arriba no se verá más que nieve, y allá abajo, en lo más profundo de los barrancos, todo será negro como boca de lobo.

¡Los lobos! Ellos tendrán las fauces negras, pero no se puede negar que tienen cierta conexión con las alburas níveas. Se suele decir: año

de nieves año de bienes; pero lo seguro es: año de nieves año de frío y año de frío año de lobos.

La nieve y los lobos se conocen. En los cuentos para los niños siempre que se habla de lobos hay perspectivas de nieve, que obligan á esas alimañas á dejar sus escondrijos para bajar á poblado y arramplar con lo que pueden; unas veces ovejas descarriadas y otras niños desobedientes.

Las primeras nieblas son anuncio de fríos prematuros é intensos. Precaverse contra ellas es prevenirse contra el frío, y por ende contra las alimañas hambrientas, esto es, contra los lobos.

¡Ovejas descarriadas, niños desobedientes, ojo! El lobo os acecha, la nieve os persigue. Hay que librarse de esos peligros y después de todo bendecir esas primeras nieblas de Inglaterra, que sirven para ponerle á uno sobre aviso, y pensar con tiempo en las alfombras, las estufas y los gabanes de pieles.

ABEL IMART.

Revuelo político

¿Qué ocurre?

Anoche en esta ciudad el revuelo político en que se vive estos días en Madrid, encontró su eco.

Los comentarios y las conjeturas que sobre este particular se hacían, no son para contadas. Ello ha sido el asunto que más ha preocupado en los centros políticos, cafés y círculos. En uno de estos centros á los que afluye por la noche la vida de la población, hemos oído el siguiente rumor que solo á título de información recogemos.

Se hablaba en un círculo de amigos de cierto telegrama que había llegado hasta el señor Delegado del Gobierno y que parecía entrañar verdadera gravedad. También se susurraba acerca de una reunión de significados elementos del dinastismo mahonés y elevadas autoridades que momentos más tarde había tenido lugar en el domicilio del señor Delegado.

Obispos, crisis, atentados, partidas carlistas, noticias de las más estupendas formaban la amalgama en todas las conversaciones y en todos los corros. La creencia general está en que sucede algo gordo. Nuestras investigaciones hasta la hora en que escribimos estas líneas, doce de la noche, han resultado infructuosas y en manera alguna hemos podido averiguar nada sobre el particular. Quienes podían saber algo al interrogarles se han encerrado en la mayor de las reservas.

Lo cierto es que el revuelo existe y la opinión vive en sensacional alarma esperando con verdadera ansiedad la solución de este enigma político.

GACOS IMPIOS

A buen seguro que este y no otro calificativo habrán dado las gentes de iglesia á los ladrones romanos que en estos últimos días se han apoderado de lo propio de un cardenal.

Un apreciado colega á este propósito dice lo siguiente:

En Roma se ha cometido un robo que demuestra la audacia de los ladrones, y al mismo tiempo que no es solo en España donde la policía adolece de graves defectos.

El robado ha sido el Cardenal Va-

nutelli, bastante conocido por haber sonado su nombre mucho cuando la última elección papal, habiéndosele considerado en algunos momentos con grandes probabilidades de ocupar el solio pontificio.

Hállase actualmente en Nápoles el cardenal Vannutelli, y sólo quedaba en su palacio un criado, viejo y achacoso, que cuidaba del edificio.

Hállase éste situado en la calle de San Giordano, una de las de Roma.

Los ladrones penetraron en el palacio y lo saquearon, sin contemplaciones.

Apoderándose de muchos objetos artísticos y valiosos, que el cardenal tenía.

Además se llevaron 10.000 francos en metálico.

Los ladrones debieron llamarse á engaño, porque esperaban hallar más dinero.

Ignoraban, sin duda, que el cardenal Vanutelli había depositado sus fondos en el banco de Italia.

Crónica local

En el Ateneo Científico

Literario y Artístico

Velada musical

Anoche y conforme estaba anunciado, en esta entidad tuvo lugar una gran velada musical. Por este motivo el Ateneo se vió concurridísimo, tanto que el local fué en mucho insuficiente para dar cabida á la concurrencia que en él congregóse. El bello sexo tuvo una lucida representación.

El programa que lo componía un selecto repertorio en el que alternaban los más notables autores, fué ejecutado con exquisito gusto y notable afinación por el Quinteto, la Rondalla, la Sra. Cabañas de Montero, señorita Tutzó y los Sres. Seguí y Agudín, á quienes premió la concurrencia su meritísima labor con nutridos aplausos y justos plácemes.

La fiesta, que terminó á avanzada hora de la noche, fué del agrado de la concurrencia que salió agradablemente complacida de tan grata velada.

En la fiesta vimos á numerosos oficiales de las dotaciones del «Carlos V.» y la «Numancia».

Nuestro parabién al Ateneo.

De Don José Portella Sintes, Conserje del Casino «El Progreso» de San Luis, hemos recibido una carta en la que nos amenaza con *usar* de los derechos que le concede la ley, caso de que su remitido, que nos envió días pasados, dejemos de publicarlo íntegro conforme nos lo remitió.

Al señor Portella debemos manifestarle que la ley nos obliga á publicar lo que en justa defensa, nos remita la persona ofendida, cosa que hicimos, pero no aquello que entre en el orden de suposiciones gratuitas y comentarios insidiosos que al remitente le plazca insertar. Lo de su defensa fué íntegro. Queda contestada la carta.

De maniobras.—Mañana saldrán de maniobras buena parte del ejército residente en esta plaza. En ellas tomarán parte los diversos cuerpos de ejército de la isla y se efectuarán bajo las órdenes del general de división. Durarán ocho días.

En el «Círculo de obreros de Unión Republicana» tendrá lugar el próximo domingo a las nueve de la noche un lucido baile de sociedad en el que una acreditada banda ejecutará un escogido repertorio.

El acto promete verese concurrido.

Billetes falsos.—Han comenzado a circular billetes falsos del banco de España del busto de Quevedo que resultan difíciles de conocer dada la prodigiosa habilidad que en ellos han puesto los *artistas*. De ellos han hecho sus productores una regular tirada que ha puesto en un grave aprieto al Banco de España.

La dirección de este ha enviado circulares a las sucursales de provincias recomendando que cuantos lleguen a sus manos sean retirados de la circulación. También se ha ordenado que se aumente la plata en los pagos.

El almirante de la escuadra española, general D. Juan J. de la Matta visitó ayer tarde el «Ateneo Científico-literario y artístico» de cuya visita salió complacido teniendo palabras de elogio para el Ateneo y la obra que en él se practica.

Por noticias telegráficas se sabe ha sido ascendido a capitán nuestro apreciado amigo y paisano el primer teniente D. Francisco Tutzó Juliá.

Al felicitarle por el ascenso obtenido enviamos la más cumplida enhorabuena a toda su distinguida familia, en particular a su señor padre D. Julián Tutzó y Eymar, primer oficial de la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad.

Lotería Nacional.—En el sorteo celebrado el día 29 de Septiembre último han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 4838 y 19954 despachados en la Administración de Loterías n.º 2 de esta Ciudad (Arravaleta 27.)

Por la Comandancia de Marina se interesa la presentación del individuo Bartolomé Pons Mercadal para hacerle entrega de documentos que le interesan.

En la viña de recreo de Antonio Alcover, situada en el camino de Llumasanas conocida por cal «Lamu Pera Buinó» se encontrarán todos los días varias clases de comidas incluso buñuelos y arrop.

Teatro Principal.—Esta noche a las 8 1/2 y 10 respectivamente tendrán lugar en este teatro dos grandes secciones de cinematógrafo. En ambas tomarán parte los aplaudidos artistas, el ventrílocuo Sr. Martín, y el excéntrico transformista Sr. Marqués.

Mañana a partir de las seis de la tarde tendrán también lugar escogidas secciones, tomando parte en todas ellas los dos mencionados artistas.

Marítimas.—Probablemente esta noche se hará a la mar el acorazado de la marina española «Carlos V» con rumbo a Barcelona.

—Ayer tarde salió en viaje directo hacia Barcelona llevando a bordo unos 80 pasajeros el vapor correo «Isla de Menorca.»

Por la sociedad naviera «La Marítima», nos ha sido facilitado el siguiente telegrama:

Barcelona 6, 8'00.

«Isla Menorca» llegado las seis sin novedad; calmas y nieblas.—Ginart.

Relación de los pasajeros embarcados ayer tarde para Barcelona en el vapor correo «Isla de Menorca».

Teodora Goñalons, Esperanza Gornés, Pedro Navarro, Ramón Sicart, Casimira Aguilera, Juana Ribé, Juan Gomila, José Atienza, dos corrigendos y 1 soldado, 1 corneta de marina, José Vacarisas, Federico Gimier, Cristina Perez, Agueda Coll, Emilio Florit, Anton Bonet, Luis Blanco, Josefa Trece, Manuel Guillot y Sra., Luis Hernandez, Julián Ticoulat, Juan Danuss Sra. y 2 niñas, Clara Villalón y criada, Ana Florit Nonita Vicente Rubio, Aurora Dalme-Maria Ruiz, Adelfa Florit, Martina Fuxá, Carmen Cheli, Juan Moysi, Esperidión de la Encina, Juan Aguiló, Carlos Huguet, Bartolomé de Alareou, Antonia Biale, Melchor Reventós, Jorge Foix, Juan Mercadal y Sra. José Orfila Sra. y un menor, Clara Mesa y tres hermanas, Pilar Moysi, Concepción Mainco, Mercedes, Orfila, Bartolomé Llorens, José Carrasquet, Miguel Pérez, Francisco Capó, Juan Olives, Juan Sbert y 1 niña, Ramón Homs, 1 artillero, Ricardo Velazco, Adolfo Sidro, Braulio Segura, José M.ª Tutzó, José Olives Sra. sobrino y criada, Juan Allés, Carmen Rodríguez, Concepción Pouse, Mercedes Saenz, José Dalmares, Juan Casals.

EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

Las enseñanzas establecidas en el Instituto, comenzarán el próximo lunes 8 del actual, en la siguiente forma:

Aritmética, D. Miguel Sintés Pons; lunes, miércoles y viernes, de 8 a 9.

Geometría aplicada al dibujo, don Francisco Hernández Sanz; lunes y viernes, de 9 a 10.

Francés, D. Miguel Fusco Gomila; martes y jueves, de 9 a 10.

Inglés, D. Sebastián Sapiña Femenías; lunes, miércoles y viernes, de 9 a 10.

Literatura, D. José Pérez de Acevedo; lunes y viernes, de 9 a 10.

Gimnasia, D. Francisco Seguí Coll; todos los días menos los sábados, de 8 a 9.

Mahón 5 de Octubre de 1906.—P. A. de la J., el Secretario, José Pérez de Acevedo.

El Consultor de los Bordados.—Con la exactitud matemática que distingue a su empresa, hemos recibido el primer número de Octubre cuaderno 27 de lujo de esta publicación quincenal.

Merecen elogio la abundancia y perfección de los dibujos para bordados en blanco; el gusto y novedad de las labores y encajes que presenta y la fiel interpretación de los colores de la lámina iluminada para guía de la distribución de matices en los bordados.

La original especialidad de tan útil é ilustrada revista de dibujos para bordados, labores y encajes; las ventajosas y sugestivas condiciones de abono que ofrece y el insignificante precio de suscripción de ambas ediciones son garantía sólida de su importancia y la hace merecedora de preferente y general aceptación.

Pídanse catálogos gratis en la Administración de Barcelona, calle del Pino, 16.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

MOTORES

D. Vicente Benjamín Sintés ha solicitado de este Ayuntamiento la autorización necesaria para instalar un motor eléctrico en la casa número 52 de la calle del Castillo de esta ciudad para dedicarlo a la industria.

Lo que se publica para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda afectar la citada instalación, concediéndose un plazo de diez días a contar desde la publicación del presente anuncio en los periódicos de esta localidad, para que puedan presentar en esta Alcaldía las reclamaciones que estimen convenientes.

Mahón 5 Octubre de 1906.—El Alcalde, P. A., Pedro Pons Sitges.

Remitido

SR. DR. DE «LA VOZ DE MENORCA».

Muy Sr. nuestro: Con esta fecha enviamos al periódico «El Bien Público» el siguiente remitido al que esperamos de V. se servirá dar cabida en el periódico de su digna dirección.

Villa-Carlos 4 Octubre 1906.

Los abajo firmados.

Sr. Director de «El Bien Público»:

Villa-Carlos 4 Octubre 1906.

Muy Sr. nuestro: Le agradeceríamos diera cabida en el periódico de su digna dirección a las siguientes líneas, por lo que le anticipan las gracias los firmantes del presente escrito.

Como testigos presenciales de lo ocurrido en esta población el domingo último a las nueve de la noche entre varios paisanos y un soldado, en honor a la verdad debemos hacer constar que cuanto manifiesta el Sr. Teniente de alcalde de este Ayuntamiento D. Pedro Prats, en su escrito del día 2 de este mes publicado en «El Bien Público», es rigurosamente exacto, reconociendo al propio tiempo que al asunto se ha tratado de darle una importancia que está muy lejos de merecer.

Aprovecho la ocasión para ofrecerme de V. atentos S. S. q. b. s. m., José Ribis; Juan B. Puchades; Rafael Fá; Pedro A. Lozano; Juan Tudurí; Manuel Pérez; Francisco Fener; Juan Carretero.

SERVICIO TELEGRÁFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Nafragio.—De Viage

Madrid 6, 4.

Londres.—Se acaban de recibir noticias dando cuenta del naufragio del vapor español Dolores. Pasaba frente la Isla de Wight luchando contra las olas. La tripulación ha logrado salvarse tras inexplicables esfuerzos.

Habana.—Hoy ha zarpado de este puerto con rumbo al de Veracruz el vapor correo de la Compañía Trasatlántica española «María Cristina». Mas tarde ha salido para Colón el vapor de la misma Compañía «Montserrat».

El conflicto Marroquí.—Ingeniero saqueado.

Madrid 6, 4.

Tánger.—Los conflictos que a diario crean los moros agrediendo a funcionarios ó particulares extranjeros, originan las reclamaciones del cuerpo diplomático, el cual siempre halla satisfactoria respuesta a sus reclamaciones. Pero esta última no es así; las autoridades de Marrakech se niegan a castigar los agresores del súbdito francés Lasalle.

Parece ser que el Gobierno francés enviará una enérgica protesta al Sultán exigiendo las reparaciones debidas a la par que el castigo de los culpables.

San Petersburgo.—Al regresar a su domicilio en la noche pasada el ingeniero Gronishi se vió sorprendido por una partida de malhechores. Estos lo saquearon, despojándole de cuanto de valor llevaba. Al oponer resistencia le infirieron una herida que los médicos más tarde calificaron de grave.

El Sr. Gronishi fué recogido después de desaparecer los malhechores por individuos del cuerpo de policía.

Consejo de ministros.—Centenario de la guerra de la independencia.

Madrid 6, 6'30.

En el Consejo de ministros celebrado ayer, los ministros acordaron estudiar el proyecto de presupuestos reinando perfecto acuerdo de que en el mismo se reduzca el mayor número posible de proyectos. También acordaron que el gobierno contribuyese a la solemnización del centenario de la guerra de la independencia que tendrá lugar el próximo año de 1908.

Toma de posesión.—Ojeda en Barcelona.

Madrid 6, 4'00.

El Sr. Armiñán se ha posesionado hoy de la Subsecretaría de Gobernación con las formalidades de rúbrica.

Ha llegado a Barcelona el embajador de España cerca del Vaticano Sr. Ojeda. Este de la capital del principado se dirigirá directamente a Roma para tomar posesión de su nuevo cargo.

Presos fugados.—Mitin en Valencia.

Madrid 6, 5'30.

Tarragona.—Del penal de esta población se han fugado siete penados. Hasta el momento presente no han podido ser habidos, la guardia civil practica con gran actividad su busca y captura.

Valencia.—Mañana tendrá lugar un gran mitin anticlerical con objeto de protestar contra las pastorales y el resurgimiento del imperio clerical.

Represiones en Rusia

Madrid 6, 6'10.

Calonja.—Han sido procesados el oficial Obliský y el subsecretario del interior, miembros de la Duma, Ourossoff por haber firmado el manifiesto de protesta por la disolución de la Duma.

El proceso les impide el tomar parte en las reuniones de los Zemtws.

La censura

Nuestra información telegráfica no puede ser más inocente; a simples noticias se reduce toda ella.

No puede ocultarse a nadie que a colegir por las noticias políticas de estos días, Madrid no es una balsa de aceite sino que por el contrario la atmósfera política está recargada. La censura impide por lo visto toda comunicación que se refiera a ese particular. Sujetémonos a la voluntad del censor y esperemos.

BUÑUELOS DE VIENTO

Se hallarán todos los domingos y días festivos en la confitería de D. Lorenzo Pons Carreras, proveedor de la Real Casa.

Calle de San Nicolás n.º 23, Alayor.

Los habrá todos los sábados y domingos en el cafetín de la calle de la Iglesia n.º 62, en Villa-Carlos.

Se ruega al público vísite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAÍNICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se dá gratis

Mahón-José Casado-Castillo 56

La Compañía fabril Singer

CON CESIONARIOS ESPAÑOL

A.D. COCK Y CA.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

de las islas Baleares de la ciudad de Palma de Mallorca

Palma de Mallorca, Jaime II

Meeting del Gran Premio de Paris

Resultados:

PRIMERA JORNADA:—Premio del Consejo General
Llegó el primero: **Pottier con bicicleta Peugeot**

SEGUNDA JORNADA:—Premio de Francia
Llegó el primero: **Friol Peugeot (campeonato de Francia) con bicicleta**

«Match-Francia» contra el Extranjero
Llegaron: primero **Friol** y segundo **Ellegaard Peugeot** los dos con bicicleta

TERCERA JORNADA: GRAN PREMIO
Primero: **Krammer con bicicleta Peugeot**

El triunfo completo ha sido de esta Gran Marca Francesa.

Agente exclusivo: **L. Miquel Preto**
Arravaleta, 18-MAHÓN

NOTA: Muy en breve esta casa tendrá á disposición de sus clientes algunas de estas bicicletas, que tantos lauros ha conquistado.



Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Cura el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sacra, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tumor del Hígado, Acterica, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URDACE Y CA., BARCELONA.

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Hoy ha empezado este puerto con tiempo si de Vichy.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro. Ptas. 18'50

Id. de una botella de 1 litro 0'60

Se abona por cada caja con 25 botellas vacías. 4'00

De venta en el Depósito exclusivo de la casa, Colmado LA VID, Arravaleta, núm. 3.—MAHÓN.

TEJIDOS IMPERMEABLES

Calzado impermeable para Señor a y Caballero

Géneros de toda confianza

Precios excepcionales por ser de origen.

Agencia de fabricantes de primer orden de Andalucía.

F. Estopara Miranda

CALLE IGLESIA, NUM. 11.—MAHÓN

Abrigos Impermeables

Marea Neptuno y León pegados y cosidos

De paño sin goma

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen.

Para muestras y precios dirigirse al Representante en Menorca, D. Juan T. Vidal,—Doctor Orfila, 10 y en Ciudadela á D. Antonio Alzina.

Precios limitadísimos.

PERDIDA

Desde la calle de la Infanta hasta el muelle, por la cuesta llamada del Vapor, se ha extraviado un aro de oro con borlas de seda negra, de un bastón de mando, y una llave.

Se ruega á la persona que lo haya encontrado lo entregue en la redacción de este periódico.

SUBASTA

El próximo domingo día 7 del actual se venderá en pública subasta una porción de terreno situado en Trebelguer, término de Villa-Carlos, su cabida dos barcillas y media sembrado, con higueral de paleras, procedente de la herencia de D. María Mereadal.

El acto tendrá lugar á las 9 de la mañana en el despacho del Procurador don Gabriel Orfila, Dr. Orfila 16, bajo las condiciones que obran en poder de este.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS DE MAHÓN

Habiendo terminado el plazo que se concedía á los habitantes del extrarradio de este término municipal para hacer efectivas sus cuotas correspondientes al repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios se les participa que queda prorrogada hasta el día 31 del actual, y que pasado dicho plazo se procederá por medio de la vía ejecutiva y de apremio contra aquellos que no hubiesen satisfecho sus respectivas cuotas.

Mahón 2 Octubre 1906.—El Administrador, Bartolomé Vives.

CAMARA DE COMERCIO Industria y Navegación

Desde hoy queda instalada esta Cámara en la casa núm. 12 de la Plaza del Príncipe.

Para consultas e informaciones pueden dirigirse los asociados á la Secretaría de la Cámara todos los días laborables, de 6 á 7 de la tarde.

Mahón 1.º Octubre de 1906.—El Presidente, Bartolomé Escudero.

CENTRO CICLISTA MAHONES

Esta Sociedad ha organizado una excursión para el Domingo próximo al predio de Berbecht, saliendo del local social á las 7 de la mañana.

Los señores socios que quieren concurrir pasarán aviso en la conserjería antes de las nueve de la noche del viernes 5 del actual.—El capitán de excursión, Manuel Lopez.

JOSÉ GALÁN BARBERO

Participa al público y á sus muchos parroquianos haberse hecho cargo de la peluquería «La Española» el cual continuará sirviendo con el esmero que tiene acreditado el establecimiento desde su instalación, á cuantos se honren concurrir.

Imprenta de Francisco Fábregues á cargo de M. Ribé.